

—El Universal de Sevilla refiere lo ocurrido en aquella capital en la forma siguiente:
«Son las nueve de la noche; una numerosa manifestacion que dicen es de estudiantes, pero que puede no serlo, recorre la poblacion, oyéndose en los grupos gritos contrarios á los jesuitas y vivas á la libertad.
Parece que ha estado en la plaza del Duque y calle de las Armas, frente á la iglesia de San Antonio Abad.
A las nueve y cuarto la manifestacion se dirige por la calle de las Serpes, diciéndose que va al colegio de Jesuitas, situado en la calle de Argote de Molina.
Las avenidas de esta calle están tomadas por agentes de orden público, á las órdenes del jefe é inspectores del ramo.
A las nueve y media ciérranse con apresuramiento los comercios de calle Francos y de Chicarreros, produciéndose la consiguiente alarma.
Momentos despues un grupo de manifestantes aparece por las calles Mercaderes y Chicarreros frente al ayuntamiento.
El alcalde Sr. Pellon, acompañado de los tenientes Sres. Monti y Manella y de varios concejales, se dirige al grupo y habla en términos persuasivos con varios de los manifestantes, invitándoles á desistir de su empeño para que la poblacion permanezca tranquila.
La actitud de los manifestantes es respetuosa y cortés con el alcalde; parecen obedecer y se disuelven, sin poderse ya evitar la alarma que ha cundido por la calle de las Serpes cerrándose algunas tiendas.
Otro grupo fuerte y numeroso parece estar en el colegio de los jesuitas y que se oyen vivas y mueras subversivos: á las diez de la noche el gobernador interino con fuerza de la guardia civil se dirige á los alrededores del colegio, y por las calles céntricas se ven fuertes patrullas de guardia civil. Acabamos de ver una de 50 ó 60 hombres á cuyo frente va un coronel y el capitán don Juan Mantilla.
A las diez y media cerramos este alcance creyendo que los acontecimientos no tendrán consecuencias sensibles; y como no es hora de hacer comentarios, nos limitamos á decir que por bien de Sevilla deseamos ver con el nuevo día restablecida por completo la calma.»
—El presidente del Consejo de ministros ha recibido estos dias varios terrores anónimos, diciéndole que todos los ministros están amenazados de muerte, y que algunos de ellos tienen ya dentro del cuerpo lo que les hace falta. ¿Quiénes serán?
El jefe del gobierno daba cuenta de este hecho, en la sala de conferencias, en un grupo de diputados, entre los cuales se veian algunos disidentes.
—Por ahora no habrá sesiones dobles en el Congreso, como se creia. Esto no obstante, el gobierno está dispuesto á que las haya si las oposiciones lo desean y las comisiones presentan los dictámenes pendientes de examen.
—El Sr. Balaguer ha celebrado esta tarde una larga conferencia con el señor duque de la Torre.

EXTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:
París, 23 (recibido el 24). Cámara de diputados.— Se aprueba por 302 votos

contra 36 una proposicion de confianza al ministro de Hacienda.
En vista de esto, el Sr. Say retira la dimision.
Londres, 23.—En la sesion de esta tarde en la Cámara de los comunes se ha aprobado en segunda lectura por 269 votos contra 157 el proyecto de ley relativo al pago de los arrendamientos atrasados en Irlanda.
Se suspende la sesion hasta las nueve de la noche, en que se discutirá el proyecto de ley adoptando medidas represivas en dicha isla.
Londres, 24.—Cámara de los comunes.—El subsecretario del ministro de Negocios extranjeros contestando al Sr. Lawson, declara que la escuadra inglesa ha sido enviado á Egipto para proteger las personas y las propiedades inglesas. Confia que su presencia bastará para mantener el statu quo sin necesidad del empleo de la fuerza.
Londres, 23.—El Times anuncia que la Puerta ha dirigido una nota á Grecia protestando contra el envío de buques de guerra helénicos á las aguas de Alejandría.
Lisboa, 23.—Cámara de diputados. El Sr. Gonsalvez, diputado por Oporto, defendiendo el ferro-carril de Zamora á Oporto, con un ramal á Braganza, dejando la línea de Salamanca solo para la Beira alta y Coimbra.
El Sr. Acebedo sostiene el proyecto de Salamanca con bifurcacion en Boadilla para Oporto y Coimbra, presentando su enmienda, á fin de que la compañía quede obligada á pedir del gobierno español la concesion necesaria para la variacion del tratado.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 24 de Mayo de 1882.
Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

Mi querido amigo:
Todos los periódicos conservadores están publicando estos dias meditados artículos, inspirados por un alto personaje, cuyo principal objeto es llamar la atencion de altas esferas acerca de la division del partido liberal, que con la bandera de la union de todos los elementos liberales monárquicos obtuvo la confianza de la corona.
Al Estandarte le tocó anoche el turno y hoy probablemente al Diario Español.
Mucho se habla de la base 5.ª como campo de batalla, pero el Sr. Sagasta dijo ayer, que la discusion del dictamen quedaria aplazada hasta la próxima legislatura.
Yo creo que el ministro de Hacienda no tratará de entorpecer la marcha del gabinete, y por consiguiente no romperá lanzas porque se discuta semejante proyecto.
Considera el Sr. Sagasta que no es prudente escitar los ánimos en Cataluña en los actuales momentos, provocando esta discusion cuando hay pendientes otros trabajos parlamentarios.
Las impresiones y noticias que yo tengo son, que por ahora no se ha dicho la última palabra en este asunto, que se resolverá en el próximo consejo.
El Sr. Sagasta suavizando asperezas en el salon de conferencias.
Los disidentes menos fueristas que dias anteriores. Cualquiera diria que no ocurre nada en el campo fusionista.
La discusion del juicio oral se animó un poco con el discurso del Sr. Montilla, pero volvió á tomar el mismo aspecto de tranquilidad el salon de sesiones.
El corresponsal.

Variedades.

CRÓNICA DE LA MODA.

Sumario.—Las confecciones hechas con pañuelos de cachemir de la India.—Los cuerpos de cachemir de la India ó de siciliana.—Las elegancias de los trajes para asistir á las carreras de caballos. Dos trajes.—Modelo de sombrero para niña.
Se hacen lujosas confecciones con los antiguos pañuelos de cachemir de la India. Ciertos dibujos muy originales se prestan particularmente á ese arreglo que está muy en moda. Como guarnicion se emplean sobre todo los flecos de hilos de seda multicolores suaves, que hacen el efecto de la pluma. La espalda queda plegada al talle, y esos pliegues se abren y dan el vuelo á la confeccion. La manga forma el lado de espalda. Los delanteros son derechos. El extremo de la manga forma pliegues como la espalda, y una hermosa guarnicion *mignot* de todos los colores del cachemir adorna el contorno.
Los cuerpos que se hacen con los mismos pañuelos y que se usan mucho ofrecen formas de una novedad encantadora y pueden hacerse de surah con grueso rayado, raso maravilloso, cachemir de la India ó siciliana. Se hacen bien ajustados y ceñidos con volantitos de encaje que los rodean por todas partes. Para las señoras delgadas se le aplica un cuello—fichú de encaje;—para las robustas es mejor un cuello arrollado que se cubre de bordado ó de encaje.
Los trajes que llevan las parisienas á las últimas carreras de caballos de la temporada son ya el prelude de las modas en las playas marítimas durante el verano.
Goza de boga un modelo de raso gris y tabaco. La falda, de raso gris, termina con un volante bordado y fruncido. Delantal de raso tabaco fruncido y recogido hacia atrás, con alto bordado. Por detrás gran recogido plegado, todo rodeado de bordados.
El cuerpo de raso tabaco, es puntiagudo por delante. El lado delantero se redondea sobre las caderas y termina en punta, así como tambien forman punta la espalda y la pieza de espalda.
Una banda plegada de raso gris mantiene las draperias y sobresale en abanico entre las puntas del cuerpo. Dos bandas bordadas adornan el cuerpo, que tiene la manga de codo guarnecida con una pequeña draperia. Cuello y puños de crespón plegado. Sombrero de paja gris adornado con lazadas de cinta de raso y florecillas encarnadas. Sombrilla Mascote de raso bordeada de encaje.
Voy á dar cuenta de dos preciosos modelos de trajes que acaba de entregar una de las mas acreditadas modistas á la hija del presidente de la Republica.
El primero es de fular trigo con sembrado Pompadour. Falda medio larga. Al borde plegado de fular liso y sobre este plegado dos volantes Pompadour con cabeza rizada y recortados en ondas. Túnica con recogido, y por detrás una banda de raso marron guarnecida con una guarnida bordada que atraviesa el recogido y viene á prenderse de lado un poco por delante. Cuerpo coraza con faldeta ondeada y al borde de la faldeta plegado de fular liso. Mangas de codo terminadas con un abullonado y una marquesa de encaje.
Lazo marron en la manga.
El otro es de gasa azul claro. Falda cubierta de volantes bordados de encaje y en el bajo dos volantes de bordado. Cuerpo de faldeta redonda abierto sobre una pechera de surah blanco plegado.

Mangas de codo, con rizado al borde y plegado de encaje. Ruche de encaje en el cuello que se abre cuadrado y gran lazo por detrás. Guante blanco y guantes azules en el peinado.
Son del mayor gusto el primero para paseo y el segundo para reunion ó concierto.
Citaré para terminar un bonito sombrero para niña. Es de paja blanca con bavolet levantado y forrado de un abutón tendido de surah blanco. Al lado tiene una roseta de cinta y un pasador anudado sobre el bavolet, la pluma es blanca y se pone á la derecha.
Ernestina.
Paris 21 de Mayo de 1882.

Gacetillas.

—Modas.—Un contrato especial nos permite ofrecer á nuestras lectoras en todos los jueves ó viernes las celebradas revistas de modas suscritas por «Ernestina», que traen semanalmente las últimas novedades de Paris.
—Escalafon.—Hé aqui por antigüedad el de los facultativos de la Beneficencia de esta provincia, formado por la Excma. Diputacion.—Médicos de número.—1.º—Lic. D. Camilo Alzate, Hospital de Agudos.—2.º—Dr. D. Mariano Vazquez, idem.—3.º—Dr. D. Leon Torrellas, idem.—4.º—Dr. D. Manuel Fernandez Cañete, idem.—5.º—Lic. D. Rafael Marchal Guerra, Hospital de Crónicos.—6.º—Lic. D. Enrique Luna, idem.—Médicos de entrada.—7.º—Doctor D. Juan Velasco Bergel, Casa Socorro Hospicio.—8.º—Doctor D. Fernando Illescas Gimenez, Casa Central de Expositos.—9.º—Lic. D. Luis Fuentes Terroba, Hospital de Agudos.—10.º—Lic. D. Rafael Marchal y Barriol, idem de guardia.—11.º—Lic. D. Cristóbal Garcia, Casa Central de Expositos.—12.º—Lic. D. Rafael Vazquez y Sanz, de guardia en Agudos.—Farmacéuticos.—Lic. D. Jorge Gutierrez de la Concha.
—El vigía.—Muchos dirigen la vista—al cielo, y despues la bajan:—la lucha así revelando—de dudas y de esperanzas.
—Circo del Gran Capitan.—Anoche y con numerosa concurrencia se estrenó este hermoso local, en que hizo su debut la compañía ecuestre acrobata de don Rafael Diaz. Se presentaron varios artistas muy notables y llamaron la atencion muchos ejercicios, de que nos ocuparemos cuando dispongamos de más espacio. El público que aplaudió sin cesar y llamó á todos á la escena, parece dispuesto á favorecer este centro de recreo, cuyo cubrimiento hoy ó mañana quedará del todo concluido.
—Recaudacion.—Hé aqui la obtenida el dia 24 de Mayo en los felatos de esta capital.—Central, 16 pesetas 87 céntimos.—Puente, 272'82.—Pretorio, 643'49.—San Sebastian 337'73.—Victoria, 256'96.—Matadero, 818'63.—De las 2346 pesetas 50 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 1102'76.—A la provincia y Municipio, 1102'70.—Adicionadas, 141 pesetas 04 céntimos.
—Lengua cara.—Una mujer vendedora de aves fué ayer detenida por la Guardia municipal. La causa fué haberse empeñado aquella en comprar, antes del tiempo determinado, una carga de gallinas á un vendedor forastero; y como un brigada de dicho cuerpo la amonestase en cumplimiento de su deber, la hembra, convertida en una ver-

— 890 —
dos con la esperanza de una succulenta cena, obligaban al ganado, y el convoy marchaba con toda la rapidez que el camino permitia, con gran contentamiento de La Rissole, que daba rienda suelta á su lengua, y que de vez en cuando apagaba la sed echando un trago de aguardiente.
—Diviso desde aquí el campanario de la abadia de Lantonac, gritó alegremente; si continuamos á este paso y no encontramos mas baches, á las seis estaremos en las «Tres Cruces», y á las siete saludaremos el vinillo de la hosteleria. Ea, señor negociante, pues que esta señorita se interesa por mis pensionistas, espero que vendreis los dos á presenciar el embarque en Brest. Es cosa curiosa, os lo aseguro, ver la facha de estas criaturas, acostumbadas solo á hacer piruetas en el baile, cuando tienen que subir al buque por una escala de cuerda.
—Señor sargento, dijo Terne con aparente amabilidad, no debiera decirlo á un servidor del rey, pero el

— 895 —
La posadera, viuda de un marino del pais de Vannes, y por consiguiente mas lista que las bretonas del interior, conocia las costumbres del sargento y se prestaba fácilmente á las exigencias del servicio de convoyes, cedia una habitacion para encerrar las prisioneras, servia á la escolta buenas gallinas y el mejor vino de su despensa, con cuyo sistema, siendo aquel punto el paradero frecuente de muchos exentos, aseguraba la posadera regulares ganancias, y le convenia, por tanto, cuidar bien á tan respetables parroquianos.
Por esta razon, cuando llegó el convoy, recibió al sargento con demostraciones de júbilo.
—Ivonne, le dijo gravemente La Rissole, echando pié á tierra, hoy es menester que te luzcas; ya ves que traigo compañía, y á este caballero le gusta comer bien; no ecomices nada, procura contentarnos; si nos trata como tú sabes hacerlo, te prometo paga doble por los asados y triple por las botellas.

— 894 —
versacion. Pero no habia perdido el tiempo, á juzgar por la satisfaccion que revelaba su semblante.
Chuleándose con los subalternos de La Rissole, habia inspeccionado á su gusto á las victimas, y tal vez hecho útiles descubrimientos ó adquirido preciosos detalles, pues al echar pié á tierra á la puerta de la posada de las Tres Cruces, rebotaba su cara alegría.
Acercóse á tener el estribo á Gúdula, y deslizo en voz baja estas palabras:
—Todo irá bien, señorita, respondo de ello; soy vuestro mas que nunca.
La posada de las Tres Cruces debia su nombre á un calvario de piedra tallada á usanza de Breña, distante unas quinientas toesas de Loudeac.
La Rissole, fiel á sus intrucciones, que le prescribian no parar en las ciudades, acostumbraba detenerse en aquella aldea aislada, que le ofrecia mas facilidad para guardar su rebaño.

— 891 —
tratamiento que se da en su nombre, á estas pobres mujeres me parece cruel.
—Su Magestad no sabe nada, caballero, contestó La Rissole gravemente; entre Argenson, Dubois y el escocés han arreglado estas bellas expediciones de carne humana: hablado lo que os parezca de esos tres bribones: nunca llegareis á decir lo que pienso de esos señores.
—¿Qué? grito el caballero, que no se atrevia á dar crédito á las palabras que acababa de oir, ¿no sois partidario suyo?
—¡Yo! ¡Sostener yo las plagas de pais! ¡Eso se queda para otros, caballero! Aunque uno sea sargento, y por eso deja de tener su opinion; y por lo que á mí toca, si bien sirvo al ministro, al teniente de policia y hasta al contralor general, tambien es cierto que los odio con toda mi alma. Ese canalla de Law vino de su pais sin un cuarto y se apodera de nuestro dinero; ese pisaverde á quien llaman

— 891 —
Subastación de las especies de Efenés. La Comisión de la C... 1871.—La C... diez y seis re... en Catal... —Precau... —Repos... —Tempr... de Agos...

